



PREVENCIÓN DE INCENDIOS FORESTALES EN TEMUCO

La oficialización del Plan de Prevención y Mitigación de Incendios Forestales por parte de la Municipalidad de Temuco es una respuesta oportuna y estratégica frente a una problemática que se ha intensificado en los últimos años. Los incendios forestales, impulsados tanto por factores humanos como por el cambio climático, se han convertido en una amenaza latente para la vida, la propiedad y los recursos naturales de la región. Esta iniciativa refleja la necesidad de abordar estos riesgos de manera integral y colaborativa.

La conformación de la Mesa Técnica Comunal para Gestión de Incendios Forestales, integrada por instituciones clave como Bomberos, Carabineros, PDI, Conaf, Senapred y CMPC, destaca la importancia del trabajo coordinado. La participación

activa de estas entidades, junto a direcciones municipales, es crucial para ejecutar acciones preventivas como la construcción y mantenimiento de cortafuegos, que se extenderán a lo largo de 113 kilómetros en puntos estratégicos.

Mauricio Cruz, administrador municipal, subrayó la urgencia de adoptar un enfoque preventivo frente al cambio climático, que acelera el crecimiento de vegetación inflamable. Este compromiso de "protección anticipada" busca mitigar los riesgos antes de que los incendios puedan propagarse. En este sentido, la labor técnica de Conaf resulta esencial, proporcionando apoyo en todas las etapas de gestión del riesgo: prevención, mitigación, preparación y respuesta.

El enfoque integral del plan también resalta la importancia

de la recuperación post-incendio y la investigación de las causas. Instituciones como la Brigada de Delitos contra el Medio Ambiente y Patrimonio de la PDI, cuya comisaria Laura Díaz señaló que el 51% de los casos que investigan corresponden a incendios forestales, son fundamentales para identificar los factores humanos que contribuyen a esta problemática.

La vulnerabilidad de Temuco, acentuada por su ubicación geográfica y la expansión de la interfaz urbano-rural, exige medidas adicionales que involucren tanto a la comunidad como a las autoridades locales y regionales. La educación ciudadana sobre la prevención de incendios y la gestión adecuada de los recursos naturales es tan vital como las labores de mitigación física.

La participación de Bomberos,

representada por Alfredo Lassalle, también evidencia el valor de la experiencia acumulada en emergencias pasadas. Las 13 compañías y brigadas del Cuerpo de Bomberos de Temuco están capacitadas para enfrentar incendios forestales, demostrando que la coordinación interinstitucional puede marcar la diferencia en la protección del territorio.

Este plan es un paso en la dirección correcta, pero su éxito dependerá de su ejecución sostenida, el monitoreo constante y la adaptación a los cambios que impone el clima. Temuco está dando un ejemplo de cómo el trabajo conjunto, basado en la prevención y la preparación, puede fortalecer la resiliencia de las comunidades frente a una amenaza creciente. **T21**